

11/10/2024 Audiencia: Sección: ACTUALIDAD 18.600 \$281.762 Tirada: 6.200 Frecuencia: 0

Vpe pág: \$876.800 Difusión: Vpe portada: \$876.800 Ocupación: 32,14%

6.200

Pág: 7

Realizaron primer operativo de cirugía a corazón abierto

Fecha:

Vpe:

HOSPITAL PUERTO MONTT. Dos pacientes de 65 y 64 años, fueron intervenidos por equipo médico local. Uno de los casos demandó cinco horas de labor quirúrgica.

cronica@diariollanquihue.cl

na notable mejoría en su calidad de vida experimentan los dos pacientes que fueron sometidos a las primeras cardiocirugías a corazón abierto en el Hospital Puerto Montt (HPM).

Carlos Varas Barraza, de 64 años; y José Guerrero Soto, de 65, fueron intervenidos el pasado 4 de octubre y hoy se recuperan satisfactoriamente.

El cardiólogo del HPM, Iván Sepúlveda, dirigió el equipo médico que por cinco horas intervino el corazón y órganos de Carlos Varas, quien sufría una cardiopatía coronaria severa en dos vasos del corazón.

El médico explicó aspectos centrales de la cirugía sobre revascularización miocárdica o bypass coronario, en el que se usan arterias o venas para restablecer el flujo coronario. "El acto quirúrgico requirió de circulación extracorpórea de aproximadamente 80 minutos; sin embargo, todo el acto quirúrgico, desde que llega el paciente, la instrumentalización y toda la parte anestésica completa, más o menos cinco horas de procedimiento", dijo.

Sepúlveda destacó que este procedimiento se realizó gracias "al apadrinamiento del equipo del hospital Guillermo Grant Benavente de Concep-



MÁS DE 100 PERSONAS PARTICIPARON DE ESTE OPERATIVO DIFERENTES SERVICIOS Y UNIDADES DEL HOSPITAL.

pacientes hospitalizados esperan esta intervención. a los que se suman 45 personas que en sus hogares aguardan por este llamado.

ción, quienes nos apoyan en este primer operativo. Su participación fue fundamental. Nos seguirán acompañando en el desarrollo del proyecto cardioquirúrgico del Hospital de Puerto Montt", aseguró.

El director del HPM, Manuel González, resaltó que de

este modo "podemos responder a quienes necesitan cirugías cardiacas. Podemos fortalecer la calidad de vida de los pacientes cardiacos y, además, les evitamos el traslado de más de 500 kilómetros, alejados de sus familias y asumiendo costos extras. Hoy les entregamos una mejor calidad de vida", argumentó González.

RECUPERACIÓN

Uno de los pacientes, Carlos Varas, se recupera a la espera de volver a su hogar, junto a su esposa y tres hijos.

Resaltó que fue derivado desde la atención primaria al Hospital, donde "me operaron hace poco, Me dijeron que había que operarme a corazón abierto. Hoy es el día quinto día desde que ingresé al hospital, ya estoy con menos cables y mangueras. Ya he podido caminar", expuso.

Su esposa Fabiola Paredes, dijo que era complejo trasladarse a Temuco "porque nosotros somos de acá, tenemos nuestra casa acá. El hecho de irnos para allá, significaba llegar arrendar algo", detalló. 🗷